



Membre de

CLADEM
Comite Latino-
Americano para la
Defensa de los Derechos
de la Muyer

FDIM
Federacion Democratica
Internacional de la
Muyer

FIDH
Fédération Internationale
pour les Droits Humains

INITIATIVE CARAIBE
sur l'avortement et
la contraception

IPPF
Fédération
Internationale pour la
Planification Familiale

MMF
Marche Mondiale des
Femmes de l'an 2000

PAPDA
Plateforme Haitienne de
Plaidoyer pour un
Développement
Alternatif

RMNLAC
Red de Mujeres Negras
Latino Americanas
y Caribeñas

RMSLAC
Red de Salud de las
Mujeres Latino

Les cinq axes
d'intervention
de la SOFA:

- Violence contre les femmes
- Santé des Femmes
- Lutte contre la féminisation de la pauvreté
- Participation des femmes dans les instances de pouvoir et de prise de décision
- Développement Organisationnel

A travers ces axes, des programmes d'éducation-actions sont engagés tels: Clinique Fanm SOFA offrant des services aux femmes de quartiers populaires, 21 centres d'accueil en

Solidarite Fanm Ayisyen SOFA

22 février 1986 – 22 février 2025

La Solidarite Fanm Ayisyen.-SOFA marque ses 39 ans dans l'angoisse permanente qui submerge la population haïtienne depuis plus de quatre ans.

L'angoisse d'être victime d'une balle perdue car, en l'espace d'un an, trois balles perdues ont fini leur course macabre dans nos locaux. Il y a juste un mois, une intervenante a échappé de justesse à une balle perdue qui a explosé sur le toit de nos bureaux alors qu'elle accueillait une survivante de violence.

Cette anxiété profonde est d'autant plus justifiée que selon un rapport de l'ONU publié en novembre 2024, environ 40% de blessures et décès par des projectiles enregistrés à la capitale l'étaient par des balles perdues.

Les gangs armés finiront-ils par nous déloger comme c'est le cas pour des centaines de milliers de résident.e.s, des bureaux, entreprises et institutions publics et privés de la zone métropolitaine? Port-au-Prince se rétrécit inexorablement. Jusqu'à quand pourrons-nous continuer à nous retrancher? Quel secteur de la zone métropolitaine, quel quartier serait en mesure d'accueillir plus d'un million de déplacés ?

A l'occasion de ses 39 ans, la SOFA invite les élites politiques, économiques, sociales et intellectuelles de ce pays à s'imaginer le moment où il n'y aura plus un endroit où aller.

La SOFA est convaincue que la solution à nos problèmes réside dans notre capacité à nous révolter contre l'inadaptable et l'inacceptable. Nous devons récupérer nos quartiers qui font partie de notre identité. Nous avons un attachement fort à ces espaces où nous avons construit un pan de notre histoire individuelle, familiale ou institutionnelle. Nous y avons tissé des liens sociaux très solides. Il nous revient le droit de défendre et de protéger nos quartiers, notre passé, notre patrimoine, rampe indispensable vers notre avenir.

A l'occasion de ses 39 ans, la SOFA réitère sa volonté de continuer à protéger, défendre et faire respecter les droits des femmes, notamment le respect du droit à la sécurité, à la vie, au logement et à la liberté de mouvement.

La SOFA réclame, des autorités étatiques, protection et assistance pour toute une population, y compris les femmes, en danger, dans ce contexte de crise multidimensionnelle.

Les femmes veulent et doivent retourner chez elles, vivre et vaquer à leurs occupations dans un environnement sécuritaire, exempt de la terreur des bandits assoiffés de sang ; sans crainte de balles perdues, de viol individuels et collectifs, d'exécution de riverains, d'incendies criminels.

La lutte des femmes est celle de tout le peuple !


Marie Frantz JOACHIM
Directrice Exécutive